
 

 
 

 
Protokoll 7. Ordentliche Generalversammlung vom 14.Juni 
2019 
 
 
 
 
Die Generalversammlung 
 
Ort:  pfadijugendhuus Ballwil 

Zeit:  19.30h 

Einladung: an alle Vereinsmitglieder 
       
 
Traktanden 
               
1    Begrüssung  
Beat Muff begrüsst die Anwesenden und bedankt sich bei den Anwesenden, dass sie 
gekommen sind. Er erwähnt auch, dass sich fast alle nicht Anwesenden entschuldigt haben. 
 
 
2    Bestellung Büro     
Stimmenzähler werden ernannt: Urs Wüest und Petra Kiml 
Total Anwesende: 25  
Absolutes Mehr: 13 
 
Die Stimmenzähler werden einstimmig gewählt. 
 
 
3    Protokoll der letzten GV 
      Das Protokoll der letzten GV wird genehmigt. Beat Muff bedankt sich für seine Wiederwahl 
im letzten Jahr 
 
 
4    Jahresbericht 2018 
 
… in Stichworten 
 4 Vorstandssitzungen 
 Anpassung der Infrastruktur  
 Teilnahme am Neuzuzügerabend 
 Neue Reinigungskraft 
 Vermietungen 
 Grossreinigung 
 Erstes Vorstandsessen im 7. Jahr 

 
 
Die Eingangstüre wurde von Spörri auf Garantie ersetzt. Das Warmwasser wurde von 
der Heizung getrennt, da im Sommer jeweils nicht genügend Warmwasser vorhanden 
war. Der Gummi in den Fenstern der Südseiten Räume im oberen Stock (Pfadi) haben 
sich angehoben. Diese müssen früher oder später ersetzt werden. 
 
Claudia Schürmann wurde als neue Reinigungskraft gewonnen.  



Pfadi und JVB haben zusammen die jährliche Grossreinigung des PJH durchgeführt. 
Organisiert wurde diese von Annemarie und Vale Hofstetter. 
 
Das PJH wurde viele Male vermietet, was sehr erfreulich ist. 
 
Der Vorstand hat, um neue Mitglieder zu gewinnen, einen Brief an alle Pfadieltern 
gesendet, Flyer an JVB Mitglieder verteilt und eine Aktion «mit Mitglieder werben 
Mitglieder» gemacht.  
 
Der Jahresbericht wird einstimmig angenommen. 
 
5    Rechnung 2018  
 Jahresrechnung: Kurt Süess stellt die Jahresrechnung mit paar Power-Point-Folien vor. 

Die Liquidität des Vereines ist gut. Die Mitgliederbeiträge sind eher stagnierend / 
rückläufig, dafür gab es aber viele Vermietungen.  

 Revisorenbericht: Martin Elmiger und Alberto Ferrera haben die Rechnung geprüft. 
Martin Elmiger liest den Revisorenbericht vor. Die Rechnung wird von den Revisoren 
zur Genehmigung empfohlen. 

 
Abstimmung über die Rechnung 2018: wird einstimmig angenommen 
 
 
6    Budget 2019 
Kurt Süess präsentiert das Budget 2019. 
Das Budget 2019 wird einstimmig angenommen. 
 
7    Information Mitgliederzahl und Festlegung Mitgliederbeiträge 
Die Mitgliederzahl hat leicht abgenommen. Leider treten viele ehemalige Pfader aus. Beat 
versucht diese mit einem schreiben jeweils im Verein zu behalten. 
 
Die Mitgliederbeiträge bleiben auf demselben Niveau wie im letzten Jahr. 
 
Abstimmung über Mitgliederbeiträge: einstimmig angenommen 
 
Wir bitten alle, wenn es eine Änderung in der Abstufung oder sonst eine Mutation gibt, dies zu 
melden. Danke! 
 
 
8    Demission Rahel Schwegler: 
Rahel Schwegler gibt ihre Demission aus dem Vorstand bekannt. Rahel war im Vorstand seit 
dem, dass das Haus stand. Da sie nicht mehr im JVB Vorstand ist und diesen im PJH-Verein 
vertritt ist es an der Zeit, dass dieses Amt jemanden noch aktivem im JVB übergeben wird. 
Beat bedankt sich bei Rahel für die tolle Arbeit und übergibt ihr ein präsent. 
 
Der Vorstand wir bis zur JVB GV im Herbst zu viert weiter machen. Ziel ist es, dass an der 
JVB GV ein neues VS Mitglied gefunden wird. 
 
Der Vorstand kann mittels eines Mehrheitsentscheid eines neues VS Mitglied aufnehmen. 
Dieses muss an der nächsten GV von den Mitgliedern gewählt werden. Während dieser Zeit 
lieg der Stichentscheid beim Präsidenten. 
                   
 
9    Anträge der Mitglieder 
es sind keine Anträge eingetroffen 
 
 
10 Information zur Nutzung des pfadijugendhuus 
Die Vermietungen laufen sehr gut. Im Jahr 2018 konnten 
insgesamt 68 Vermietungen gezählt werden. Dies ist eine Zunahme gegenüber den letzten 



Jahren. Beat lobt die hervorragende Arbeit von Hofstetters. Leider muss er auch die 
Demission von ihnen als Hausverwalter nach 2 Jahren verkünden. Beat bedankt sich 
nochmals für ihre Arbeit und übergibt ihnen ein Präsent. Die anwesenden Mitglieder 
applaudieren. Leider ist die Verlässlichkeit von Pfadi und JVB nicht immer so gut. Der PJH 
Vorstand hat sich mit den Abteilungsleitern und einem Teil des Pfadi Vorstand 
zusammengesetzt, um Massnahmen zu Verbesserung zu definieren. 
 
Der Vorstand ist auf der Suche nach einer neuen Hausverwaltung. 
 
11  Varia 
 
Benno Büeler drückt seine Freude über das Bestehen des PJH aus. 
Sebastian Moos informiert, dass die Sponsorentafel bis zu nächsten GV fertig sein sollte. 
 
 
 
12  Abschluss 
Beat bedankt sich beim Vorstand und lobt dessen Dynamik und lädt alle Mitglieder zum Apero 
ein. 
Pia und Urs Köpfli haben Getränke organisiert und Kurt Süess Focaccia. Herzlichen Dank. 
Beat bedankt sich für das Erscheinen der Mitglieder und schliesst die GV. 
 
Pascal Laborgne  -  Im Juni 2019 


